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「学童保育は取り残されています」 
さいたま市学童保育連絡協議会 2021年度予算要望に向けて懇談 

 

 

 

  さいたま市の学童保育は、職員配 

 置など条例基準では、全国で一番高い 

にもかかわらず、委託金の水準は国基準に 

 も届かないという、大きな矛盾を抱え 

   ています。 

 さいたま市学童保育連絡協議会と市議団の

懇談会、私と松村市議が参加しました。 

 新型コロナ感染症の広がりで、安倍前首相

は学校に対していきなり一斉休校を宣言しま

したが、一方で保育所や放課後児童クラブ

（以下学童）にはその社会的役割から開所を

求めました。新型コロナは保育所や学童がな

くては社会がまわらない、これらが社会的イ

ンフラであることを証明しました。 

 保育所には公定価格がありますが学童には

ありません。保育士や介護士には国の基準で

月3～7万円の処遇改善がなされ、就職支援金

や家賃補助も支給されていますが、学童は完

全に取り残されました。 

 何よりも求められているのは国が用意した

処遇改善費１学童300万円を満額適用するこ

とです。国、県、市がそれぞれ1／3負担する

ものですが、本市はこれを活用しようしませ

ん。運営を維持するために2020年度約８割の

学童での保育料が値上げとなりました。 

 また学童で、低所得背世帯や・第二子第三

子の保育料減免を行った場合、減免分はほか

の保護者がカバーしています。公設学童に設

置されているＡＥＤも民間学童はレンタルで

レンタル料保護者負担です。 

 人手不足と処遇改善に真剣に取り組み、す

べての子どもに安心で安全でな放課後を保証

するのは市の責任です。 



 昨年１２月の議会保健福祉委員会議案外質問

で、私は『認可保育園における災害時の休園判断

基準について』質っしました。 

とば：教育委員会は８月末に、気象情報の発表に

伴うさいたま市立学校の一斉臨時休業の基準を定

め、台風第15号と第19号での判断に大変役に立っ

た。保育所での災害時の休園の判断基準はどのよ

うになっているか 

幼児未来部長：明確な基準はない 

 昨年の西日本の豪雨災害の経験から、京都市で

は子どもの安全が第一、避難勧告が出ていれば保

育はできないと、市が明確にしています。大きな

被害の反省の上に、保育団体、労働組合、市の職

員、保護者が話し合った末に決めたそうです。 

 私は、災害時に登園したために、子どもや保護

者や職員が危険にさらされることがないように、

本市としても基準を定めることを求めました。 

 市は関係団体とも協議して、基準作成の必要性

について検討していくと答弁。 

 7/31 市内保育所等が感染症まん延時や台風、

豪雨等の自然災害発生時など、平常時の保育を継

続できない状態において、子

ども、保護者、保育従事者等

の安全を守るため、 開所や臨

時休園等の対応について、ガ

イドラインを定め公表しまし

た。 

しんぶん赤旗はスマホやパソコンで読める電子版もございます。      
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実現しました 
１【保育施設の災害時等における臨時休園等のガイドライン】 

２【さいたま市中小企業融資制度申請限度額や利率等を緩和】 

１、昨年１２月議会保健福祉委員会議案外質問で求めました。 

２、９月議会決算特別委員会の質問と討論で求めました。 

 ９月議会決算特別委員会で、私は『中小企業資

金融資事業について』問いました。 

とば：昨年度、緊急特別資金が前の年に比べて件

数も金額も３倍近くなっています。この原因は？ 

経済政策課長：従来の年末年始の資金需要に加え

て、消費税の引上げ、台風１９号、新型コロナウ

イルス対応の緊急特別資金融資を実施したため３

倍となった 

 緊急特別資金融資実行が前年度比３倍というの

は、中小企業が想定外の資金難に陥ったというこ

とです。  

 私は融資制度の周知徹底と借りにくさの改善を

求め、返していけるかどうか、税金が払えなく

なったときにも借りることができるのかという新

しい心配を紹介し、誰も廃業させないという決意

で制度を拡充することを求めました。 

 10/30までの緊急特別資金融資が11/2から申請

限度額や利率等を緩和して実施されることになり

ました。申請限度額の引き上げ、返済期間や措置

期間の延長、利率の引き下げが実現し、借り換え

も可能となりました。 

 中小企業小口資金融資や創業支援資金融資の利

率も引き下げられました。詳

しくは市のHP、または公益財

団法人さいたま市産業創造財

団経営支援・金融課（金融担

当）048- 851- 6391までお問い

合わせください。 


